

## 学級別とびうめ発表会を行いました～学んだことをおうちの方に伝えよう～

11月15日（月）～19日（金）の1週間に、学級ごとに学んだことをおうちの方に向けて発表する「学級別とびうめ発表会」を行いました。例年は学年ごとに合唱を披露することになっている「とびうめ発表会」ですが、昨年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のために実施自体を中止しました。8月時点では、新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言が出されていたため、今年もとびうめ発表会の練習期間に学年で集まったり、合唱の練習をしたりすることが難しいことが考えられました。今年も中止の決定をすることを考えましたが、2年前から突然襲ってきたコロナ禍のために、子供達は楽しみややりがい、家の方に認めてもらう喜びが極端に少ない状況が続いていることから、何とかして開催できないかと考え、学級単位での発表としました。



今年 1年生による手話ソングの披露

正直なところ、学校としては初めて行う学級別の発表であったため、うまくいくかどうか心配な点はたくさんありました。一番心配していたのは各学級の担任だったと思いますし、実はこの発表のための準備も陰でたくさん時間をかけて行っていました。しかし、発表が終わって緊張が解けた後の子供の笑顔からは、目標に向かって友だちと協力し、最後までやり遂げた喜びを味わっていることが伝わってきました。発表会後に数人の子供に感想を尋ねたら、「おうちでほめてもらえたよ。」と誇らしげに笑顔で教えてくれました。このような小さな成功体験の積み上げが自分に対する信頼、つまり自信につながってくれると願っています。

最後に発表会の開催に当たり、感染予防のために、保護者の使用された椅子を消毒したり、混雑して密にならないように誘導の声かけをしたりしてくださったPTA役員の皆様方に心から感謝申し上げます。

### 保護者の方の感想(各学級に連絡帳などで寄せられた感想を紹介します。)

- ・昨日のとびうめ発表会はとても感激しました。日頃の頑張っている姿がたくさん見られて良かったです。発表も大きな声で聞き取りやすかったです。
- ・とびうめ発表会をありがとうございました。1年生の時を思うと本当に成長したんだと嬉しく思いました。みんなで歌うことができないのはやはり寂しく感じましたが、みんな素敵でした。
- ・とびうめ発表会をやり終えて、ほっとしたのと達成感が得られたようです。家でエピソードを色々話してくれました。
- ・先生方のご指導ありがとうございました。学校に行く機会が減って、なかなか子供達の様子が見られなかったのが、久しぶりに子供達の様子を見られて安心しました。
- ・いつもは学年ごとの発表ですが、このように学級ごとだと、ゆっくりと見られて良かったです。子供達から感動をたくさんもらいました。

### ～「おやじの会」の皆様による除草作業～

11月20日（土）に地域の「おやじの会」の皆様が太宰府小学校の校内の草刈りをしてくださいました。太宰府小学校は樹木が多く、草も生える場所が多いので蛇が出ていました。子供達の安全のためにと機械を持参でボランティアとして9の方が集まってくださり、約2時間の作業を行い、見違えるようにきれいになりました。「おやじの会」の皆様方、お忙しい中に子供達のために作業をして頂き本当にありがとうございました。



11月

日	曜	学校行事
22	月	
23	火	勤労感謝の日
24	水	
25	木	にこにこあいさつ運動
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	校区安全対策会議
30	火	

### ☆ 児童の下校時刻の変更等について ☆

#### ○ 12月2日(木)

6年生の保護者の皆様には修学旅行の説明会でお伝えしていますが、修学旅行からの帰校時刻が16時30分と予定され、下校時刻も**16時50分**となっています。

#### ○ 12月7日(火)

委員会活動があります。火曜日はいつも6時間の4年生が5時間授業になるため、4年生の下校時刻が、**14時45分**に変更されます。

#### ○ 12月11日(土)

土曜学習参観日です。全校児童**13時45分**下校です。

バス 内山…14:03 北谷…14:09 松川…14:33

#### ○ 12月24日(金)

後期前半終了日です。給食なしで、全校児童は、

**11時15分**に下校します。

バス 松川…11:30 内山…11:32 北谷…12:09

- 感染症予防対策をしながら、12月も日常の教育活動に加え、行事等も行います。6年生は待ちに待った修学旅行、3年生は消防署見学、全体では、避難訓練や音楽鑑賞会、学習参観等があります。実際の場所を見学したり本物にふれたり体験したりすることで、子ども達は、大きく心が動かされたりこれからの自分の生活の仕方について考えを深めたりすることだと思えます。とびうめ発表会もそうでしたが、子ども達が様々な経験ができることは、子ども達が大きく成長できるチャンスともなり嬉しいことです。

さて、12月11日(土)の学習参観ですが、

子ども達が教室で学習している様子を保護者の皆様に見ていただけるのは、今年度初めてのことで、今回は、道徳科の学習を公開します。子ども達の様子を見ていただくとともに、今日(こんにち)の道徳的課題や本校で推進している人権教育について知っていただきたいと考えています。「誰もが安心して過ごせる学級」「あっていい違い・あってはいけない違い」「SNS利用で、人権が侵害されることがない社会」等について、子ども達が考えます。特にSNSに関しては、ゲーム等を通し友達や見知らぬ人と通信し、そんなつもりはなかったのにトラブルになったという事例が起き、大きな社会問題となっています。“それぞれが自分らしく幸せに生きることができるようするには、どうしたらいいのか。”発達段階に応じ、真剣に考えて欲しいと思います。保護者の皆様も一緒に人権の大切さについて考える機会にさせていただくとありがたいです。

12

日	曜	学校行事
1	水	6年生修学旅行1日目
2	木	6年生修学旅行2日目 <b>☆6年生下校 16:50</b>
3	金	音楽鑑賞会 (低:1・2校時 中:3・4校時 高:5・6校時)
4	土	
5	日	
6	月	避難訓練(2校時) 市ALT授業研修会(3年生授業公開) 特別支援学級6年生・中学校見学
7	火	3年生社会科見学(消防署 午前中) 委員会活動(6年生 卒業アルバム用写真撮影) <b>☆4年生下校14:45</b>
8	水	6年生講師招聘保健授業
9	木	
10	金	
11	土	学習参観(人権教育 2・3校時 ) <b>☆全校下校13:45</b>
12	日	
13	月	振替休日
14	火	クラブ活動
15	水	太宰府中ブロック人権教育授業研修会(4年生授業公開) 6年生ランチサービス
16	木	標準学力調査(2・3校時)
17	金	なかよし集会 学校給食研究会(オンライン配信)
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	2年生福岡県立大学ストレスマネジメント授業 学校運営協議会
22	水	
23	木	
24	金	後期前半終了日 給食なし にこにこあいさつ運動 <b>☆全校下校11:15</b>
25	土	
26	日	
27	月	冬期休業開始
28	火	学校閉庁日
29	水	学校閉庁日
30	木	学校閉庁日
31	金	学校閉庁日